
Abrechnung des Mittagessens. 

 

Sehr geehrte Mitarbeiterin, 

sehr geehrter Mitarbeiter. 

 

Seit einem Jahr müssen Sie das Mittagessen selber bezahlen. 

Das Geld zahlen Sie automatisch. 

Das sehen Sie an der Lohnabrechnung. 

Ein Essen kostet 3,40 €. 

In einem Monat zahlen Sie 64,60 €. 

So haben sie 19 Essen bezahlt.  

Sie arbeiten ungefähr 19 Tage im Monat. 

Manchmal arbeiten Sie mehr. 

Manchmal arbeiten Sie weniger. 

 

Manchmal essen Sie nicht mit. 

Wenn Sie Urlaub haben.  

Oder krank sind. 

Dann haben Sie zu viel bezahlt. 

Und Sie bekommen Geld zurück.  

Das steht auf der Lohn-Abrechnung vom Februar 2021. 

 

 

 

 

 

 



Manchmal hat der Monat mehr als 19 Arbeits-Tage. 

Dann essen Sie öfter mit. 

Und Sie müssen Geld nachzahlen.  

Dann bekommen Sie einen Brief.  

Dann sprechen Sie mit ihrem Chef. 

Wie Sie das Geld nachzahlen können. 

 

Ob man zu viel oder zu wenig gezahlt hat wird ausgerechnet. 

Für das ganze Jahr 2020. 

Das nennt man Spitz-Abrechnung. 

 

 

 

So sieht das auf der Lohnabrechnung aus. 

Dort sind Stellen gelb markiert. 

Sie sehen das Wort Spitz.  

Das heißt Spitz-Abrechnung.  

Daneben steht, wie viel Geld der Mensch zurückbekommt. 

Der Mensch hat an 8 Tagen nicht in der Werkstatt gegessen. 

Er bekommt 27,20 € zurück. 

 

In diesem Jahr kostet das Essen 3,47 €. 

Das Essen kostet 7 Cent mehr am Tag. 

So zahlen Sie in einem Monat 65,93 €. 

 



Sie haben Fragen? 

Der soziale Dienst der Werkstätten hilft Ihnen. 


